



Stadtratsfraktion Bürgerliche Mitte – FREIE WÄHLER / BAYERNPARTEI

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 28.11.2014

ANFRAGE

Multiresistente Keime auch an Städtischen Kliniken?

In der letzten Woche berichteten unterschiedliche Medien, wie der Münchner Merkur und die Zeit¹ über neue, erschreckende Erkenntnisse zum Thema multiresistente Keime. Neue Studien und Recherchen haben ergeben, dass weit mehr Menschen an Infektionen mit diesen Keimen erkranken als bisher angenommen wurde. Weitverbreitet sind u.a. der Krankenhauskeim MRSA, die Keimgruppe ESBL oder der Darmkeim VRE. Eine Ansteckung muss nicht zwangsläufig zum Tod führen, aber Zahlen belegen, dass im Jahr 2013 in Deutschland mindestens 30.000 Patienten daran gestorben sind.² Diese Zahlen sind doppelt so hoch wie die vom Bundesgesundheitsministerium ausgegebenen. Oft müssen bei Erkrankten Amputationen von Gliedmaßen vorgenommen werden oder die Patienten einer Dialyse in Folge einer falschen Behandlung mit Antibiotika unterzogen werden.

Ein wesentlicher Grund für die vielen Infektionen sei eine Unterversorgung der Kliniken mit Infektionsspezialisten.

Wir fragen daher den Oberbürgermeister:

1. Gibt es für das Städtische Klinikum München GmbH Zahlen über jährliche Infektionen mit multiresistenten Keimen, wenn ja, wie lauten diese?
2. Wie viele Personen davon infizieren sich in Krankenhäusern mit diesen Keimen, wie viele werden bereits infiziert ins Krankenhaus eingeliefert?
3. Wie viele Eingriffe wie z.B. Amputationen müssen in Folge von diesen Infektionen durchgeführt werden?
4. Wie viele Patienten sterben in Folge einer Infektion mit multiresistenten Keimen?
5. Gibt es an den Städtischen Kliniken Infektionsspezialisten und wie sehen deren Qualifikationen aus?
6. Welche Möglichkeiten können seitens der Städtischen Kliniken ergriffen werden, um die Anzahl der infizierten Patienten zu reduzieren?

Initiative: **Ursula Sabathil**

weitere Fraktionsmitglieder: Johann Altmann, Dr. Josef Assal, Richard Progl

¹ www.zeit.de/wissen/gesundheit/2014-11/charite-multiresistente-keime-krankenhaus-hygiene

² Münchner Merkur vom 21.11.2014, „Der Tod kommt im Mini-Format“

Fraktion Bürgerliche Mitte – FREIE WÄHLER / BAYERNPARTEI

Rathaus, Marienplatz 8 • Geschäftsstelle: Zimmer 116 • 80331 München

Telefon: 089 / 233 – 20 798 • Fax: 089 / 233 – 20 770 • E-Mail: fraktion-buergerliche-mitte@muenchen.de